
 

 

 

 

 

 

 

令和７年度自治会長会議の概要 

 

 
 

 

日  程 場  所 出 席 状 況 出 席 率 

５月２８日（水） 

午後６時３０分～ 

午後７時４５分 

文化の杜交流館コモッセ 

講堂 

自治会長１８８人中 

１２７人出席 
６７．６％ 
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令和７年度 自治会長会議 

 

市側出席者  

市長、副市長、教育長、総務部長、市民部長、健康福祉部長、産業部長、建設部長、教

育部長、消防長、広域行政組合事務局長、生活環境課員5人、集落支援員2人 

 

自治会長 188自治会中 127自治会 出席率67.6％ 

    （八幡平19自治会、尾去沢13自治会、十和田43自治会、花輪52自治会） 

    （Ｒ6年度 188自治会中 125自治会 出席率66.5％） 

 

＜質疑・意見交換の概要＞  

１．自治会長会議連絡事項について 

[総務部]  

質疑なし 

 

[市民部]    

質疑なし 

 

[健康福祉部]   

質疑なし 

 

[産業部]    

質疑なし 

 

[建設部]   

質疑なし 

 

[教育委員会]  

 質疑なし 

 

[消防本部]  

質疑なし 
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２．意見交換  

 ・事前質問について各部長より回答（別紙資料１） 

 

Ｑ．自治会長 

 建設部の除雪について、除雪路線の縮小や廃止もありうるとのことだったが、ライフラ 

インに関わることで、防災上も大事にしなければいけないと思っている。自治会にもクレ 

ームがあり、道幅を広げてもらえないかという要請があった。もう少し検討の余地がある 

のではないかと思うので、よろしくお願いしたい。 

 間口除雪について、年末年始は大雪に見舞われ、自治会員から要望があり、市からの委 

託制度を活用して自治会で実施せざるを得ない状況だった。隣近所のことなので対応した 

が、実際やってみるとなかなか大変だった。高齢化が進み高齢者世帯が増えている中で「頼 

めば自治会でやってくれるのか。」と問い合わせが殺到し、自治会として考えていかなけれ 

ばならない課題となっている。 

 実施するとしても、予定しているものはいいが、年末年始で市等が休みの際に除雪して 

ほしいと突然言われても、申請が年明けとなり対応が難しい。前もって連絡しなければな 

らないのかと考えている。 

 

Ａ．建設部長 

 市道の除雪については、皆さんからかなりご不満の電話等を受けており、都度、現場を 

確認しながら業者に指導して、安全な交通確保にこれからも努めてまいりたい。 

 路線の縮小・廃止等については必ずしも縮小・廃止等するわけではないが、シーズン終 

了後の４～５月に業者と来年度の除雪見込や人員配置について話や調査をする中で、来年 

度７～８人のオペレーターがいなくなるという話が出ており、新たに確保できるかどうか 

というのも含めて除雪計画を策定していくため、縮小や廃止もあるかと思いますが、出来 

るだけ廃止等ならないようにしていきたい。 

 通勤・通学の朝７時までに終わるよう業者にお願いしているが、交通量の少ないところ 

は８時とかに終わるような作業時間の変更等をするなどできるだけ対応していきたい。 

 

Ａ．健康福祉部長 

 高齢者の間口除雪については、ご協力いただき大変ありがとうございます。自治会の皆 

さんはボランティアであって、善意あってのものだが、自治会の善意が当たり前のように 

思われるのは大変ストレスになるものと思う。自治会の善意で行っていることを対象者に 

しっかりと説明するようにしていくため、出来る範囲でお願いする。 

 年末年始に依頼があり、市や社協に届け出るのが年明けになることについては、柔軟に

対応できるか検討して自治会へ連絡する。 
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Ｑ．自治会長 

 現在要支援者の名簿を作っているが、世帯主異動一覧に名前が入らないので参考になら

ない。個人情報を教えられないのであれば世帯主異動一覧は要らないのでないか。 

 

Ａ．総務部長 

 要支援者名簿については、本人が作成に同意して自治会にお願いするのが原則となって

いる。自治会の協力のもとに、災害時に有効に機能するよう現在進めているのでご理解い

ただきたい。 

自治会保有の個人情報となるので、取り扱いにはご注意いただきたい。 

 

Ａ．市民部長 

補足するが、転入等の際に、本人は自治会へ名前を知らせたくないという場合であって 

も、自治会長の氏名等はお知らせしているので、転入等された方は自治会長の名前等は知

っているという状況になっている。 

 

〇市長より  

本日はありがとうございました。 

いくつかご質問をしていただいたが、来年に向けても、より自治会長会議が良いものと 

なるよう取り組んでいく。共有していただいた内容については、必要な人に共有していた

だき、なお一層地域を一緒に支えていければと思う。 

今日は皆さん、ありがとうございました。 

   

[閉会] 

 


